



EL ESPECTADOR

JUEVES, 6 DE FEB DE 2014 Última Actualización: 11:47 am

[IR AL INICIO](#)
[NOTICIAS](#)
[OPINIÓN](#)
[ECONOMÍA](#)
[DEPORTES](#)
[ENTRETENIMIENTO](#)
[VIVIR](#)
[TECNOLOGÍA](#)
[BLOGS](#)
[TOMA LA PALABRA](#)

Disminuir tamaño de fuente Aumentar tamaño de fuente



POLÍTICA 6 FEB 2014 - 9:08 AM

MOE revela hoy informe de mapas de riesgo para elecciones

Crece riesgo de fraude electoral

La capacidad de intimidación, coerción y de influencia por parte de actores ilegales se ha reducido, mientras que el riesgo de fraude asociado con los políticos va en aumento.

Por: Elespectador.com

Un total de 410 municipios del país están en riesgo de fraude para las elecciones de Senado del próximo 9 de marzo, lo que representa un incremento del 38% con respecto a 2010, cuando la cifra era de 291. Para las elecciones de Cámara de Representante se registra un leve descenso del 5% en dicho riesgo, al pasar de 407 municipios hace cuatro años a 386 municipios en la actualidad. Pero, además, para las elecciones a Senado, la intensidad cambia drásticamente y los municipios en riesgo alto y extremo aumentan en un 532 y 725% respectivamente.



En lo que tiene que ver con la distribución territorial del riesgo de fraude en Senado, la mayoría de municipios se encuentran concentrados en Antioquia, Nariño, Boyacá, Norte de Santander y Córdoba, departamentos que tradicionalmente han presentado dinámicas políticas asociadas con el clientelismo y, en algunos casos, con la ilegalidad. Por otro lado, los departamentos con mayor proporción de sus municipios en riesgo son Arauca, Guainía, Caquetá, Amazonas y Norte de Santander.

El mapa de riesgo electoral de las elecciones de 2014 da evidencia de la tendencia que se empezó a vislumbrar desde las elecciones de 2011: los armados y los ilegales no son los principales generadores de riesgo. De hecho, son los políticos los que en el territorio están generando la mayor cantidad de riesgos electorales. La capacidad de intimidación, coerción y de influencia por parte de actores ilegales se ha reducido, mientras que el riesgo por fraude electoral relacionado con los políticos va en aumento.

Estas son algunas de las principales conclusiones del estudio "Mapas de riesgo electoral por factores indicativos de fraude y de violencia-elecciones 2014", que presentará hoy la Misión de Observación Electoral (MOE) y que les marca los lineamientos al Gobierno y a las autoridades sobre en qué municipios deben concentrar sus esfuerzos para prevenir hechos que atenten contra la transparencia. En su elaboración participaron investigadores de las universidades de los Andes, el Rosario, Nacional, Jorge Tadeo Lozano y Externado, además de organizaciones de la sociedad civil, como la Fundación para la Libertad de Prensa, el Centro de Recursos para el Análisis del Conflicto (Cerac), Dejusticia y la Consultoría para los Derechos Humanos y el Desplazamiento (Codhes).

Sobre el tema de los riesgos por fraude electoral, el estudio concluye que las elecciones en Colombia no necesitan más Fuerza Pública, sino, por el contrario, más jueces, mejores fiscales y autoridades de control capaces para prevenir y castigar el fraude electoral. "Cada vez más estamos mejor blindados contra los ilegales, pero desprotegidos frente a los políticos corruptos. No quiere decir esto que los ilegales no tengan capacidad de influencia, sino que ésta se ha reducido elección tras elección".

En lo que tiene que ver con los factores de violencia, desde que se han hecho los mapas de riesgo electoral, el informe destaca también que las elecciones de 2014 son las que reflejan un menor número de municipios con este tipo de riesgos. "Se presenta una reducción frente a 2010 de 7% y frente a 2011 del 13%. Si comparamos el número de municipios en riesgo de 2007, vemos una disminución del 32%. La intensidad sigue disminuyendo en los niveles de riesgo medio y extremo, el alto se incrementa en un 77%". Sin embargo, en el 35% de los municipios del país se presentan riesgos por factores de

Vea más de Política

HACE 25 MIN

Senador Robledo denunciará al presidente Santos por traición a la Patria

HACE 2 HORAS

Semana insiste en que sí chuzaron a los negociadores de paz

Versiones



Impresa

[\(Descargue el PDF\)](#)

iPad



Windows phone



RSS

Suscripciones impreso

362
ejemplares

\$312.000

POR UN AÑO

[Suscribase](#)

violencia.

Del total de los 389 municipios en riesgo por factores de violencia el 47% (182 municipios) tiene riesgo medio, el 38% (147 municipios) tiene riesgo alto y el 15% (60 municipios) tiene riesgo extremo. El 80% se encuentran ubicados en 14 departamentos, siendo Antioquia el de mayor cantidad de municipios en riesgo con 49, seguido de Cauca y Nariño, cada uno con 35, y Tolima y Chocó con 29 y 23, respectivamente. Aunque las negociaciones de paz entre el Gobierno y las Farc abren la puerta a tener elecciones más seguras, la MOE advierte que la presencia de armados (guerrillas, bandas criminales y narcotráfico) sigue un factor de riesgo extremo que coacciona e intimida a la ciudadanía a ejercer libremente sus derechos políticos.

"Los factores de violencia, si bien se reducen a nivel general, en el interior de éstos hay varias variables que tienen dinámicas preocupantes, entre las cuales se encuentran la violencia política y el desplazamiento forzado. De hecho, la reducción del riesgo por factores de violencia se da principalmente por el descenso del riesgo asociado con la presencia y las acciones de los ilegales, ya que tanto la violencia política como el riesgo por desplazamiento se incrementan", dice el estudio.

Un dato alarmante es que en 260 municipios del país converge el riesgo por factores indicativos de fraude electoral y por factores de violencia, de los cuales 54 se encuentran en riesgo medio, 156 en riesgo alto y 50 en riesgo extremo. El suroriente colombiano es donde se encuentran ubicados la mayor cantidad de municipios en riesgo extremo, que se concentran especialmente en los departamentos de Caquetá, Guaviare, el sur del Meta y el Amazonas.

También están los del litoral Pacífico y occidental de los departamentos de Cauca y Nariño, el Urabá, el norte y el bajo Cauca antioqueño, el litoral Pacífico de Chocó y las zonas periféricas de la Costa Caribe, compuesto por gran parte de los municipios de Sucre y varios territorios de Córdoba, Magdalena, Bolívar y Atlántico. De los 260 municipios en riesgo, en 17 coincide el riesgo extremo tanto por factores de fraude electoral y de violencia: La Victoria, Puerto Alegría y Puerto Arica, en Amazonas; Angostura, Campamento y Murindó, en Antioquia; Pisba, en Boyacá; Samaná, en Caldas; El Paujil, en Caquetá; González, en Cesar; Mapiripana, Morichal y Pana, en Guainía; Uribe, en el Meta; El Tarra, en Norte de Santander), y Cepita y Charta, en Santander.

TAGS: Cámara de Representantes Fraude electoral Elecciones de Senado



Tweet



+1 0



EE

Comentarios 1

Enviar



Imprimir



Última hora

CULTURA FEB 6 - 11:49 AM



Otra lectura de 'Pa que se acabe la vaina'

0 comentarios



EL MUNDO FEB 6 - 11:47 AM



En Jordania prohíben fumar narguile en restaurantes

0 comentarios



ECONOMÍA FEB 6 - 11:30 AM



Pacific Rubiales proyecta elevar producción a 162.000 barriles

0 comentarios



CINE FEB 6 - 11:27 AM

Lo más compartido

ACTUALIDAD ENE 22 - 12:15 PM



Preguntas que se deben hacer antes de comprometerse con la pareja

31 comentarios



SALUD ENE 24 - 10:59 AM



"No creamos medicamentos para indios, sino para quienes pueden pagarlos": Bayer

142 comentarios



BOGOTÁ ENE 29 - 4:07 PM



Bogotá, entre los 10 destinos más recomendados del mundo para visitar en 2014

TVE lanza la mayor web de documentales del mundo

0 comentarios

85 comentarios

NACIONAL FEB 5 - 1:32 PM



Medellín tendrá su día 'sin pantalones'

75 comentarios

1 Opinión

Este es un espacio para la construcción de ideas y la generación de opinión. Este espacio busca crear un foro de convivencia y reflexión, no un escenario de ataques al pensamiento contrario.

Para opinar en esta nota usted debe ser un usuario registrado.

[Regístrese](#) o ingrese [aquí](#)

Si quiere leer los comentarios o participar en el foro: [DESPLEGAR COMENTARIOS](#)

EL ESPECTADOR

SECCIONES:

- Política Bogotá Judicial
- Actualidad Paz Opinión
- Economía Deportes Salud
- Cultura El mundo Entretenimiento
- Nacional Soy Tecnología
- periodista Educación

RED DE PORTALES:

- caracolplay.com
- bluradio.com
- caracoltv.com
- noticiascaracol.com
- golcaracol.com
- cromos.com.co
- shock.co
- cinacolombia.com
- teatromayor.org
- primerafila.com.co
- dataifx.com
- downtown.com.co
- Paute con nosotros

SERVICIOS:

- Contáctenos Quiénes Somos Registro
- Suscripciones RSS
- Suscripciones impresas
- Círculo de experiencias Mapa del sitio
- Foros El Espectador

EDICIONES:

On-line



Miembro de:



El uso de este sitio web implica la aceptación de los [Términos y Condiciones](#) y [Políticas de privacidad](#) de COMUNICAN S.A. Todos los Derechos Reservados D.R.A. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin la autorización escrita de su titular. Reproduction in whole or in part, or translation without written permission is prohibited. All rights reserved 2013